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TERCERA ENTREGA
Martes 13 de Abril de 2004

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

Emisora: 15 de Septiembre
Programa: Conversaciones
Conduce: Emilio Núñez
Tema: Comentarios
Núñez comentó que hay miembros del PLC que se están disparando  por el lado que les conviene, como 
es Jamileth Bonilla, que habla sobre conversaciones, de triangulaciones y luego está Wilfredo Navarro 
quien menciona que todo lo que pasa con el partido es porque Arnoldo Alemán lo dice, por lo que a Núñez 
le da la sensación que Navarro está “resentido” con Alemán, por la manera de decir las cosas.

Emisora: Corporación
Programa: Reportero Matinal
Conduce: Salvador Zamora
Invitado: Azucena Ferrey (Vía Telefónica)
Tema: Caso de niña secuestrada 
Ferrey comentó que el “elefante blanco” del Ministerio de la Familia, debería tener la capacidad de poder 
afrontar ese tipo de problemas, como es el caso de la niña Andrade. Ferrey agregó que Guatemala no se 
encuentra muy distante, por lo que un funcionario de ese ministerio podría trasladarse hacía ese país y así 
en conjunto con los funcionarios del ámbito jurídico, hacer las gestiones necesarias para darle protección 
adecuada a los nicaragüenses.

Emisora: 15 de Septiembre
Programa: Impacto 540
Conduce: Eduardo González
Invitado: Néstor Avendaño (Economista)
Tema: Situación económica del país
Avendaño expresó que se ha contado con una buena dinámica productiva en el área de granos básicos y la 
actividad ganadera ha repuntado, manteniendo un ritmo creciente en el procesamiento del ganado vacuno 
y avícola . En cuanto a la construcción privada, indicó que ésta disminuyó su ritmo y señaló que debió de 
haberse dado un mayor empuje en el sector público. Asimismo, dijo que existe un creciente desempleo en 
el país y no sabe por qué se dice en el discurso oficial que se han creado más empleos. Consideró que el 
principal problema socio-político no es el revanchismo entre políticos, sino el desempleo y ninguno de los 
partidos políticos representados en la Asamblea Nacional se preocupa por dicho problema. Según 
Avendaño, en el Plan Nacional hay que reconocer que es un buen diagnóstico de los problemas 
económicos y sociales del país, pero existen ausencia de grandes políticas públicas que promuevan una 
gran educación técnica a los trabajadores nicaragüenses y así promover la inversión tecnológica 
empresarial.
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NOTICIAS DE TV

+La juez Juana Méndez dijo que se comunicó con el Prefecto del Sistema Penitenciario, Carlos Sobalvarro, 
quien le notificó que Arnoldo Alemán no ha ameritado ser trasladado al Hospital Militar y agregó han estado 
pendiente de su salud, tanto su médico personal como el del Sistema Penitenciario. (Noticiero 
Independiente, Canal 8)
+El Secretario de la Asamblea Nacional, Miguel López, mencionó que ellos no han hecho ningún pacto. 
Asimismo, dijo que, “el problema de los pactos es cuando entran otras cosas, que no son las del interés 
nacional”. López considera que negociar no es malo, pues todas las fuerzas políticas están sujetas a la 
negociación, lo malo es cuando esa negociación involucra temas que no son de interés nacional, se deja 
aparte ese interés nacional y se negocian temas de interés personal, sectorial o partidario. (Noticiero 
Independiente, Canal 8)
+El diputado de la bancada Azul y Blanco, Jaime Morales Carazo, indicó en las negociaciones nunca se ha
descartado una eventual constituyente nunca se ha descartado, pero sería como abrir la caja de Pandora, 
con consecuencias que no se sabe adonde podrían llegar. Consideró que el planteamiento hecho por el 
Presidente Bolaños para un dialogo nacional, quizás no fue el más apropiado. (Noticiero Independiente, 
Canal 8)
+El General retirado del Ejército, Joaquín Cuadra, indicó que el país está viviendo una crisis y los caudillos 
no se atreven a realizar una maniobra política que le reduzca el periodo presidencial o neutralice al 
Ingeniero Bolaños, porque conocen que el mandatario cuenta con el respaldo de la comunidad 
internacional y de Estados Unidos. Según Cuadra, Daniel Ortega está aplicando una estrategia que es la 
de la negociación al borde de la guerra, “es decir, quiere poner a todo el mundo al límite del precipicio”. 
También comentó que la Iglesia Católica continúa cometiendo un error al involucrarse en la política 
nacional y que el país cuenta con tres caudillos actualmente, Daniel Ortega, Arnoldo Alemán y el Cardenal 
Obando quien tiene tiempo de inmiscuirse y con una injerencia muy fuerte. (100% Noticias)
+El Director General de Aduanas, Ricardo Vega, se presentó al Distrito IV de la Policía a interponer una 
denuncia de intento de incendio en los archivos centrales de dicha institución. Vega considera que los 
hechores pueden ser personas que cometieron malversación. (Noticias 12, Canal 12)
+Julián Corrales, de los Derechos Humanos, manifestó que de no elegirse al Procurador el 17de junio, 
dicha institución quedaría acéfala. Asimismo, dijo que solicitaron una auditoría a la Contraloría. (Noticias 
12, Canal 12)
+Eliseo Núñez señaló que el Partido Liberal necesita reflexionar, formar una estrategia coherente y echar a 
andar la maquinaria del partido para ganar las elecciones y eso es lo único que garantiza, no solamente la 
libertad de Arnoldo Alemán, sino la democracia en el país. (Bolsa Visión, CDNN)
+En la encuesta del día que realizó el Canal 2 ¿Cuál es su opinión sobre la actuación del Gobierno en el 
caso de la joven que fue secuestrada y llevada a Guatemala y en otros casos de secuestro? El resultado 
fue el siguiente: 
Negligente      21
Responsable    1
Otro      1
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Canales: 100%, 2, 8, 10, 12, CDNN y ExtraPlus

Irene Mercado: Presidente, sobre las negociaciones que se habla del PLC y Frente Sandinista, que se ha 
hablado incluso de cortarle el periodo presidencial con  esto de los delitos electorales y un sin número de 
cosas, la aprobación de la Ley de Carrera Judicial, el declarar a favor de AGROINSA, un sin número de 
negociaciones y, bueno, precisamente eso, de recortarle el periodo presidencial.

Enrique Bolaños: Yo tenía una tía, la tía Matilde, cuando estábamos cipotes nosotros, la toreábamos y le 
decíamos, y ella no  daba permiso y entonces, cuando la toreábamos y le decíamos a pesar del permiso 
que no, que lo íbamos hacer tal caso, y nos decía, tantéate y hasta ahí llegaban los argumentos. Eso 
mismo les digo yo, tantéate.    

Geovany Loaisiga: Señor Presidente. Tenemos información de que ayer Usted se reunió con el General 
de Ejército, Javier Carrión,  existe una situación tensa  en el país, ante la reedición de un pacto libero-
sandinista, a Usted le preocupa esto realmente, por eso está pidiendo el apoyo (al Ejército).

Enrique Bolaños: No. A mi no me preocupa. Con el General me reúno periódicamente, y sobretodo que el 
acaba de ir la Brasil y estamos hablando de la proposición y estrategia y que vamos a ocupar la presidencia 
de los ejércitos centroamericanos, porque tienen una asociación de los ejércitos y le toca a Nicaragua.

Martha Danelia Corea: Existe la posibilidad de que la doctora Juana Méndez ya emita su resolución en el 
caso de los delitos electorales, probablemente salga Usted implicado en este asunto. ¿Usted podría 
renunciar (a su inmunidad)? 

Enrique Bolaños: Gracias a Dios soy totalmente inocente, cualquier cosa que ella me pueda encontrar 
culpable es invento. No existe absolutamente nada de eso, fueron dos campañas separadas totalmente. Si 
hubo delitos fue cuando la elección de los alcaldes, un año antes de mi candidatura. Si ella  ha confundido 
y quieren confundir el sebo con la manteca, eso son otras cosas, a mi no me van hacer renunciar a si no 
más. Como dice la tía Matilde, tantéate.

+En la reunión que sostuvo el Presidente de la República, Enrique Bolaños con miembros de UPANIC 
declaró que “a Enrique Bolaños no así no más lo van a doblegar. Enrique Bolaños jamás va a firmar una 
renuncia a la Presidencia, a mí no me van a dominar así no más. Me van a tener que hacer  lo que le 
hicieron a quien sabe quien, a Guadamuz , es la única manera. Espero que ustedes se decidan a quien van  
a acompañar”. (TV Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Bolsa 
Visión, CDNN)
+El presidente de UPANIC dijo:  (El Presidente de la República) “está preocupado porque puede haber un 
pacto político entre los dos caudillos. Sabemos que los pactos siempre son perjudiciales para el país y el 
que sale perdiendo siempre es el pueblo, y no queremos que las instituciones se debiliten más de lo que 
están. Le dimos nuestro apoyo a su intención decidida de que se apruebe la Ley de Carrera Judicial. Yo 
creo que es indispensable para la nación. Y no hay país que haya progresado sin tener justicia”. (TV 
Noticias, Canal 2)

ENTREVISTA AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, ENRIQUE BOLAÑOS GEYER 


